





Los anarquistas de Buenos Aires tienen en las fiestas tradicionales de este diario una cita de regocijo y de cordialidad. Ir al Pic-nic de LA PROTESTA es afirmar las convicciones revolucionarias que esta hoja del pueblo propaga desde hace veinticinco años.

¡Alerta trabajadores!

El tirano Piccardo, para romper las férreas tenazas del boycott sacó los cigarrillos «La Epoca» y «Triunfo», creyendo así engañar al pueblo. ¡Combatirlos como las demás marcas del Trust es justicia! — Boycott al «43», «La Epoca», «Triunfo», «Reina Victoria», «Ideales», «Excelsior», «La Cubana», «Brasil», «La Pampa», «La Popular», «Sublimés», «H. P.», «Barriletes», «Caras y Caretas», «Círculo de Armas», «Sociales», a los «Aris», así como a todos los productos del Trust.

El fumar cualquiera de estas marcas es propio de espíritus carneriles. ¡No descuiden la fecha, estos cigarrillos son muy originales; cuidado, pues!

Comité Pro Boycote a Piccardo y Cia., y Compañía Argentina de Tabacos.

diplomacia y según parece sin ella tampoco pueden arreglarse en la famosa «Dictadura del proletariado».

Radolf Rocker. [Traducción de Di Freije Arbeiter Stimme] Eme].

(o)

“Entre Campesinos”

4.ª edición para la distribución gratuita

Está lista la cuarta edición de Entre Campesinos, la popular y difundida exposición del comunismo anarquista, escrita hace más de un cuarto de siglo por Malatesta y que sigue siendo una obra esencial de nuestra propaganda.

Precios de venta: 100 ejemplares, peso 3.50. Pedidos a la administración de LA PROTESTA.

PENSAMIENTO NUEVO

Quincenario anarquista de Mendoza. En venta en esta administración. Precio 10 centavos.

Movimiento obrero

El boicot a la Cervecería Bieckert.

La Federación de Obreros Licoristas, remitió a los gremios adheridos, para su estudio y resoluciones pertinentes, la siguiente circular:

Compañeros secretario. Salud! Con el objeto de que esta nueva entidad se interponga de la marcha del conflicto que sostenemos con la despótica empresa de la cervecería Bieckert, os enviamos la presente circular para que ella sea leída detenidamente en asamblea general del gremio.

No es nuestro propósito detallar ampliamente en esta circular, el origen y las causas que motivaron nuestro conflicto, por cuanto esto es conocido por todo el proletariado regional.

Nuestro propósito es poner en conocimiento de esta entidad que esta folleto que ha sido de lleno a sostener una lucha sin cuartel, una guerra a muerte contra la despótica y ensobrecida cervecería Bieckert. Y para que esta titánica lucha sea coronada con un completo triunfo, es necesaria la cooperación moral y material de todos los gremios que tienen como principio la solidaridad y como finalidad la destrucción de esta sociedad maldita.

Para que esta entidad esté debidamente interiorizada de la situación desastrosa en que actualmente se encuentra la cervecería Bieckert, detallaremos a continuación una serie de hechos que en sí demuestran palmaria y evidentemente la situación de fuerza en que está colocada dicha cer-

¡Ladrón y miembro caracterizado de la liga “patriótica”

Indolito J. Pirpo, Director de “El Orden”, de los correos que empiezan a afilar las uñas ante la probabilidad del triunfo electoral, a este ladefel periodista le tiene preso en un lóbrego calabozo, nada menos que por ladro de una lampara, que aseguran ser propiedad del comisionado municipal, señor Agustín Barnetteche.

Ya ven, pues, a qué bajas llegan estas marmaras patrióticas; lo mismo se ensucian bofetadas y manos por unos libros y prendas de oro como los que me robaron en el asalto practicado en mi casa el mes de enero, que en hacer una estufa pública con el pretexto de administrar una ambulancia, o duplicar la caja municipal de todo papel y mancha con la presentada estudiada habilidad de hacer Liptone pública y luego llevarla a la lampara para dejar a obscuras a sus substitutos, en vivir de arriba.

Ésa es la finalidad de la liguística genética, canalijas y reptiles, y muy de la actividad, tener gran habilidad para llegar a la altura, hacerse allí un cura dura y arrear con todo el dinero, sin que se le importe un cetro lo que diga la censura.

Bueno es dejar constancia de que esta pulcra pollita liguista y patriótica, ayer crotillada y zente de poder y hoy conservadora, fanática siempre, va resultando a más de estafadora, ladrona!

Pedro Darío FUSCO. General Pinto, diciembre de 1921.

Comisión Pro-Congreso Anarquista Regional

Se avisa a todos los compañeros componentes de esta comisión que está citada para el martes a las 21 horas, en Suipacha 74.

SIBERIANO DOMINGUEZ

Este compañero, que ha sido detenido por la policía de la Pampa, nos pide que anunciemos a los compañeros que suspendan toda correspondencia con él hasta que se normalice su situación y pueda recibir la correspondencia en la cárcel de Santa Rosa.

U. C. A. A.

Sección 1.ª Los componentes de esta sección y todos los compañeros de los barrios de Parque Patricios y Nueva Pompeya, están convocados a asamblea para el martes 13 a las 20 horas, en Almirante 621.—El secretario.

vallol. Por la FORA Comunista: El Consejo Federal. Buenos Aires, diciembre de 1921.

Nota: Toda correspondencia debe ser dirigida a Julio Díaz, Constitución 3451, Buenos Aires.

S. de Picapedreros y Similares de Balcarce.

Al proletariado de la República: Llegó a esta secretaría la noticia de que el llamado sindicato del afirmado de esta localidad, en que se cobijan los elementos amarillos que este sindicato ha descalificado en su oportunidad, ha acordado lanzar un manifiesto lleno de calumnias contra este sindicato, la FORA Comunista y «La Protesta» y contra determinados compañeros de los más destacados en la propaganda obrera y revolucionaria.

El sindicato de picapedreros da su voz de alerta llamando la atención del proletariado para que nadie se deje sorprender en su buena fe. Y en su oportunidad lo contestaremos con verdades de peso, que han de dejar malparados a los pilarsitos que se escudan en un sindicalismo que no sienten ni conocen.

¡Oja con los amarillos! ¡Viva la organización obrera!

La Comisión.

Huelgas

Obreros matarifes

Nuestro propósito no es que defender esos cuantos burgueses que arreglaron cuentas, pero queremos dejar constancia de que ese se ha constituido en todo poderoso, de la actitud que quiere asumir, y buscará despojarlos de lo que les pertenece si tiene oportunidad y no le costará mucho trabajo, puesto que no tienen nada que justifique su ganancia y de poco sería el fruto de su venganza. ¿Quién será después el dueño de fábrica? Ha llegado hasta nosotros su antojadizo elogio que por más que lo haga en forma razonable, no se lo aceptamos, porque si es cierto que nos eleva a cierta altura, no está en conformidad con nuestras ideas no nos importa del que dirán y del odio de todos los burgueses, no temblamos ante su tez negra, ni tememos a sus amenazas; sabemos que luchamos por el bien común y lo hacemos con entera libertad.

Son esos que sucumben en la ergástula zombiana y amordazan las leyes acomodaticias; para éstos no hay defensas ni existen defensores; no somos como los burgueses que según el caso lo requieren la anulan y pierden ciertos casos las hacen seguir con toda fuerza.

Ellos tienen esa virtud, ese gran privilegio; nosotros no lo podemos tener. Nosotros hemos pensado serriamente y comprendiendo que no perjudicamos con nuestro modo de ser y pensar, sabemos que nuestro precepto es sano, y abordamos el tema en discusión inspirados por el deseo de hacer todo lo que está a nuestro alcance por el bien de nuestros hermanos de sufrimiento y dolor; la burguesía tiranía y el trabajador rebelde a los sumisos, los orienta para que se emancipen; no nos vendemos ni se nos puede comprar.

¿Cuánta no sería su satisfacción si nosotros abandonáramos nuestros compañeros de causa, si los entregáramos en brazos de la tiranía pero a nosotros nos duele lo que hemos aprendido a sentir, hemos aprendido a pensar, y sorridamos, siempre estamos en guardia esperando burlar las pasiones egoístas y mezquinas de todo parásito. — El secretario.

Convocatorias

O. Panaderos de Buenos Aires

Se convoca a todos los panaderos de Buenos Aires, socios y no socios, a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el martes 13 a las 9 horas en Méjico 3070.—El comité central.

Agrup. Com. A. Obreros en Dulce

Cita a sus componentes para mañana miércoles 14.—El secretario.

Agrupación Anarquista Lavadores y Limpia broncos de Autos

Se convoca a los componentes de la agrupación a la reunión que se celebrará mañana miércoles 14 a las 16 horas, en Tucumán 633.—La comisión.

Pintores Unidos

El sábado 16 a las 20.30, en Sarmiento 3223, celebrará asamblea el gremio de pintores unidos, para tratar la siguiente orden del día: ¿Qué cantidad deben asumir los pintores frente a la patronal? balance; asuntos varios.

Se avisa a los compañeros que desde el jueves 11 pueden pasar por nuestra secretaría a recibir el periódico.—El secretario.

Federación O. de Luz y Fuerza

Se cita a los compañeros de este consejo para que concurren a la reunión de hoy martes a las 15, a fin de tomar acuerdos de mucha importancia para nuestro sindicato. —

C. de E. S. “Florentino Ameghino”

En la reunión realizada últimamente por este centro, se acordó invitar para la asamblea próxima que se realizará el jueves 15, al compañero Manuel Frechina, por asuntos que se lo notificarán. Si por cualquier inconveniente no pudiera el camarada aludido hacer acto de presencia, sírvase comunicarlo, ya sea personalmente o por otro conducto cualquiera con un miembro de este centro, a fin de justificar su ausencia.—El secretario provisional.

Varias

Grupo de propaganda social

Río Juncos

Ha quedado constituido en la capital del Brasil, un grupo de propaganda social que por fin inmediato la difusión de las doctrinas sociológicas modernas, entre los estudiantes y trabajadores. La correspondencia con dicho grupo puede hacerse a nombre de Valentin Brito, Rua Barao Sao Felix, 215, Río de Janeiro.

AVISO

Victima de la tuberculosis originada por las muchas causas que a diario nos vemos expuestas dentro de esta corrupta sociedad, dejó de existir el activo camarada José Sánchez, quedando en la mayor miseria su compañera y cinco hijos, el mayor de ocho años, por lo que llamamos la atención de aquellos compañeros que están en condiciones y quieran llevarle algún socorro. La dirección es: calle 9 de Julio 417 (Oste), Quilmes, F. C. S.

Sindicato Obreros Unidos

Mario Cusano, F. C. C. A.

Solicitemos a los sindicatos que están periódicos, nos envíen ejemplares para distribuirlos entre los trabajadores de esta región, para conocimiento y difusión de las ideas y de la organización revolucionaria.—El secretario.

Personas Buscadas

Antonio La Fuente, dirigió a nombre de F. Rovira, calle Bartolomé Mitre 3561. Dep. 7 y 8.

Valeriano Gómez, natural de Quintanilla (España) que acaba de llegar a este país, desea saber el paradero de Eugenio Gómez. Escribir al hotel Ledo, Méjico 358.

Se desea saber el paradero de Ramón Vidal, Planos, natural de Badalona (España), lo busca su hermano Arturo Vidal.

Dirigirse por carta a este diario.

Centro de E. S. “Luz al Pueblo”

Por el compañero José Sánchez:

Suma anterior 25.00  
O. Panaderos, Quilmes 8.—  
José López 1.—  
José Cachara 1.—  
Ignacio María 1.—  
Manuel Fernández 1.—  
Zobé Yáñez 1.—  
Santiago Domínguez 0.20  
S. I. K. 0.10  
R. Bombino 1.—  
T. M. 1.—  
Total 48.50

El camarada Sánchez, internado en el hospital Mitre, nos recomienda acusar recibo de las siguientes cantidades recibidas:

De una tía de Necochea 21.50  
De las Hermandades, Enrique Soler 8.—

Mecánicos de automóviles Unidos

La comisión administrativa previene a los camaradas sindicados que la secretaría está atendida los martes y viernes de 23 a 22 horas, los efectos de que los asociados concurren a cumplir lo que conscientemente dicta la conciencia de asociado.

Este llamado se hace extensivo a todos en general, al momento que se impide que demos los beneficios que la organización nos ha dado. ¡Atiende y conciencia, camaradas! —El secretario.

F. y conferencias

U. C. A. A.

Sección primera:

Gran función y conferencia a realizarse en el salón Huella al Arte, calle Campo 3318, Valentin Alsina, el sábado 17 a las 20 horas.

El comité «Amor y Libertad» llevará a escena el drama en tres actos «El Solitario». El compañero Pedro Pacheco recitará el monólogo «El solitario».

El beneficio de esta función se destinará entre el comité pro presos y deportados, comité pro congreso anarquista regional y esta sección con el 60, 35 y 25 por ciento, respectivamente. «Trávanos que dejan a una celda: 65, 17 y el del puesto letra A». — Entrada general 0.70.

Biblioteca “Remember”

Función y conferencia a total beneficio de la biblioteca organizadora, se efectuará el 23 de diciembre a las 20.30, en el cine Argentino, Santa Fe 4823.

Programa: Se representará el drama de Pedro Goni, titulado «Sin Patria».

Recitación de poesías libertarias por la compañera Herminia García.—Canciones libertarias por el comp. Martín Castro. — Conferencia por un compañero.—El drama de R. G. Pacheco «Hijos del pueblo».

Hablará Carreto y J. Rouco. Entrada general pesos 1.

Ateneo O. Estudiantil “Eliseo Recio” (enseñada)

Gran función y conferencia organizada por el ateneo obrero estudiantil “Eliseo Recio”, en el salón teatro “Estudiantes del Sur”, calle La Merced 218, Enseñada; a realizarse el sábado 24 de diciembre a las 20.30 horas, a total beneficio del comité pro presos y deportados de La Plata.

Programa: El conjunto artístico Eliseo Recio, de esta ciudad, pondrá en escena el drama en un acto, «Hijos del pueblo» de R. G. Pacheco. — El camarada Heriberto Domínguez recitará el monólogo «El botón de bronce», de J. Dionata. — La comp. Estela Fradú, recitará la vibrante poesía de Alberto Chabrado, titulada «La Protesta». — Dos niñas de la localidad recitarán otras poesías. — Conferencia por un compañero que vendrá de B. Aires. — Se pondrá en escena el boceto dramático antimilitarista de V. Medina, titulado «Lorenzini». — El popolar cantor E. Barrios, cantará varias canciones libertarias. — Entradas: hombres 70 cent.; mujeres, 40 cent.

Se pide a los centros y agrupaciones se abstengan de organizar funciones para esa fecha.

U. C. A. A.

Sección 7.ª y 9.ª —

Velada teatral y conferencia a beneficio por partes iguales por máquinas de «La Protesta» y Comité pro congreso anarquista regional, a efectuarse el domingo 18, en el salón Giuseppe Garibaldi, Sarmiento 2102, a las 20.30 horas.

Programa: El cuadro «La Rebelión», pondrá en escena el drama en tres actos de E. Morella Kovats, titulado «Las horribles rojas».

Conferencia por los compañeros Formi y Carreño. — La compañera E. Caporali, declamará la poesía de M. Gaudin Najarra, titulada «La serpiente de Schuber», con acompañamiento musical.

Entrada general, pesos 1; niños gratis.

Centro “Libertad y Arte”

En el salón teatro Roma, Sarmiento 100, Avellaneda, el miércoles 21, función teatral y conferencia, a las 22.30 horas. A beneficio del comité pro presos de Avellaneda y pro endos de la biblioteca Libertad y Arte.

Se representará el drama «Germinal» y la comedia «Dos ideales». — Conferencia por el comp. Jorge Rey, de la Fura comunista.

Entrada general, 80 centavos.

GRUPACION ARTISTICA “EL POEMA”

Gran función y conferencia a realizarse el domingo 25 a las 20 horas, en el salón teatro Unión e Revolucion, Cangallo 1362, a beneficio total de la Escuela Moderna que dirige el viejo camarada Santos Cervoni.

Hace varios años que el anciano luchador Cervoni propaga y sostiene la enseñanza racionalista, continuando aquella obra interrumpida en el foro de Montevideo.

Pero sólo y sin apoyo no puede hacer gran cosa; es pues deber de todos realizarle solidaridad. Por este motivo a los compañeros que para ese día no organicen funciones similares; de manera que podamos salvar los gastos y al mismo tiempo tener un pequeño beneficio.

Aparecerá en breve: El pensamiento filosófico y el Anarquismo

Por ENRIQUE NUNO

Sumario:

PRIMERA PARTE: Los filósofos antiguos: Sócrates, Platón, Aristóteles, Los Sofistas, Los Cínicos, Los Estoicos, Los filósofos modernos

Descartes, Leibnitz, Kant, Hegel, Nietzsche y Bergson.

SEGUNDA PARTE: El anarquismo y sus definiciones.

El concepto filosófico, biológico y evolucionista; Libertad y Equidad.

Modalidades de la hora presente. Sindicalismo, parlamentarismo, la propaganda, El problema de las razas, patriotismo y militarismo, la creencia y la sombra de Hamlet, el novecentismo, el bolcheviquismo y nosotros.

LIBROS

En la administración de este diario, se hallan en venta los siguientes libros:

Palabras de un Rebelde 0.90  
El Botón de fuego 1.20  
Almanaque de “T. y L.” 1.20  
Controladora de Montemayor 0.50  
Páginas de Lucha Cotillana 1.00  
Los Prisioneros 0.90

En marcha hacia una Sociedad nueva 0.90  
El Dolor Universal (3 tomos) 1.50  
Mirando hacia el Futuro 1.20  
El Comunismo Anarquista 1.20  
La Crisis del Anarquismo 0.80  
La Conquista del Pan 0.90

Los compañeros del interior que hagan pedido de libros y folletos, deben acompañar al importe de los mismos el pagaré para el franquizado del pueblo.

certificación, para, haciendo el envío simple, si fácil nos lleguen a destino.